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Mes de Noviembre de 20232  - Opiniones

El 10 de diciembre de 1983, Raúl Ricardo Alfonsín asu-
mía la presidencia de la Argentina. Un día como hoy, de
hace cuatro décadas, el velo de aquellos años de terror em-
pezaban a ser corridos a través del voto popular. Un recorri-
do imprescindible en tiempos en los que las deudas sociales
y económicas son demasiadas.

(APe).- Democracia año cuarenta.
El 30 de octubre de 1983, la noche carnívora, el terro-

rismo de estado, comenzaba a ser corrido a través del voto
popular.

Este 30 de octubre de 2023 es preciso recordar algo de
aquellos tiempos primarios de la democracia en transición.

Por necesidad de conciencia histórica.
Porque sin historia no hay comunidad.
No hay amor por lo común y, por lo tanto, es posible

cualquier saqueo.

Los días de Alfonsín
El 10 de diciembre de 1983, Raúl Ricardo Alfonsín asu-

mía la presidencia de la Argentina diciendo estas cosas en
su discurso inaugural:

“…Hay muchos problemas que no podrán solucionarse
de inmediato, pero hoy ha terminado la inmoralidad públi-
ca. Vamos a hacer un gobierno decente. Ayer pudo existir
un país desesperanzado, lúgubre y descreído: hoy convoca-
mos a los argentinos, no solamente en nombre de la legiti-
midad de origen del gobierno democrático, sino también
del sentimiento ético que sostiene a esa legitimidad.

“Ese sentimiento ético constituye uno de los más nobles
movimientos del alma. Aún el objetivo de construir la unión
nacional debe ser cabalmente interpretado a través de la
ética.

“Ese sentimiento ético, que acompañó a la lucha de mi-
llones de argentinos que combatieron por la libertad y la
justicia, quiere decir, también, que el fin jamás justifica los
medios. Quienes piensan que el fin justifica los medios su-
ponen que un futuro maravilloso borrará las culpas prove-
nientes de las claudicaciones éticas y de los crímenes. La
justificación de los medios en función de los fines implica
admitir la propia corrupción, pero, sobre todo, implica admi-

guien tenga que rechazar o subvalorizar una noticia por
provenir de un canal oficial y que nunca más nadie pueda
suponer que se retacea la información completa a que tie-
nen derecho”, completaba su discurso el primer presidente
de la democracia recuperada.

Uno de los escritores y periodistas que pudo volver jun-
to al retorno de la democracia fue Osvaldo Soriano.

Hoy dos observaciones de Soriano que elegimos com-
partir con ustedes en este viaje especial que intentamos de-
sarrollar alrededor de los cuarenta años de la democracia
argentina.

La primera se llamó “La coalición del miedo” y la se-
gunda fue titulada como “Alfonsín: con el alma en la cara”.

“…El tamboril reemplaza al bombo; comienza, quizá,
una nueva República. «Cien años de paz y prosperidad»,
ha anunciado el nuevo presidente, sin explicar cómo se hará
para conseguirlos. Sin un programa claro, Raúl Alfonsín
pidió fe y confianza. De eso han vivido los argentinos des-
de hace treinta años. ¿Por qué no insistir, entonces? Alguna
vez se confió en el antiimperialismo de Arturo Frondizi,
luego en el misticismo de Juan Carlos Onganía, después en
la sabiduría y la conducción del anciano Juan Perón, más
tarde en la honestidad y la ponderación de los militares que
derrocaron al peronismo corrupto y, por fin, en los ejércitos
que prometieron humillar a la flota inglesa en una gesta
gloriosa”, decía Soriano a los pocos días de la asunción de
Alfonsín. “La coalición del miedo” fue publicada por la
emblemática revista “Humor”, verdadero bastión intelec-
tual contra el terrorismo de estado.

“Ahora, Alfonsín. La esperanza de que ya nada vuelva
a ser pura esperanza. De que de una vez y para siempre la
democracia eche raíces en la sociedad. Eran muchos los
indicios que permitían anticipar una victoria alfonsinista.
La composición social del país ha cambiado: derrotada la
clase trabajadora, destruidas las distintas corrientes de iz-
quierda por la represión, desmovilizada y encerrada en su
propia caparazón la clase media, aterrorizada la sociedad
por una perspectiva —solo hipotética— de un nuevo brote
de violencia, la respuesta de las mayorías no podía pasar
por el endeble equipo de Ítalo Argentino Luder. Elegido
como candidato de compromiso en un congreso en el que la
dirigencia sindical ganó los puestos clave, el ultramoderado
hombre del peronismo no pudo nunca borrar ante las capas
medias la idea de que el verdadero poder residía en los
garitos de Avellaneda o en las mafias que controlan la ma-
yoría de los sindicatos. Allí, Raúl Alfonsín dio en el blanco
cuando denunció el pacto siniestro que, se decía, tenía como
socios a Lorenzo Miguel y al temible general Verplaetsen.
Para colmo, el disparatado ascenso de Herminio Iglesias,
de la mano de monseñor Plaza y escoltado por hombres
comprometidos en las peores tropelías, asustaron a muchos
justicialistas y, sobre todo, a los no peronistas que se con-
vertirían, pronto, en antiperonistas militantes”, agregaba
Soriano.

“Nunca en la historia argentina los intelectuales acom-
pañaron tan activamente a los distintos candidatos. En los
últimos días de la campaña, el matutino Clarín fue terreno
de una verdadera batalla de solicitadas y adhesiones. Un
rotundo desmentido para quienes suponían que la mayoría
de los pensadores de este país son izquierdistas de sólida
convicción. La gran mayoría llamó a votar por Alfonsín y
fue curioso observar la heterogeneidad de la militancia: codo
con codo apostaron liberales, oportunistas, exexiliados,
miedosos, gorilas, progresistas, escépticos, víctimas y
colaboracionistas de ayer. La biblia y el calefón. Expectati-
vas disímiles apoyaron la candidatura de Raúl Afonsín des-
de que éste tuvo la astuta idea de llamar a su lado a un
grupo de intelectuales serviciales y anti- fascistas. Desde su
propia expresión de deseos, todos ellos creyeron que este
hombre decente era maleable a la medida de cada uno. Es
posible que en estos días comiencen las decepciones y las
broncas, mientras algunos, los más trabajadores e incondi-
cionales, cosechan el fruto de tanto esmero”, terminaba el
autor de “No habrás más penas ni olvidos”.

Cuatro años después, el 26 de mayo de 1987, en el pri-
mer número del diario “Página/12”, Soriano escribió: “…si
se observa con detenimiento las fotos de archivo, hay que
convenir que en la cara de Alfonsín hay algo de noble. Un
indefinible aire discepoliano y trágico que afloró durante el
discurso del miércoles 13, cuando su lengua trastabilló die-
cisiete veces al admitir que no le gustaba perdonar a los
verdugos, pero tenía que hacerlo”.

“El límite de esta democracia es el terror”, ha dicho en
estos días el filósofo León Rozitchner, y eso está pintado en
el rostro de Alfonsín. No un miedo propio, sino el temor de
las bayonetas que acechan a la vera del camino. Un sendero
cada vez más estrecho y escarpado que puede llevar a la
convivencia forzada o a la guerra civil, ese infierno
inombrable, pero tan cercano”, termina diciendo Soriano.

Aquel
lejano
1983

Por Carlos del Frade

tir que se puede dañar a otros seres humanos, que se puede
someter al hambre a otros seres humanos, que se puede
exterminar a otros seres humanos, con la ilusión de que ese
precio terrible permitirá algún día vivir mejor a otras gene-
raciones. Toda esa lógica de los pragmáticos cínicos remite
siempre a un porvenir lejano.

“Pero nuestro compromiso está aquí, y es básicamente
un compromiso con nuestros contemporáneos, a quienes
no tenemos derecho alguno a sacrificar en función de hipo-
téticos triunfos que se verán en otros siglos.

“Nosotros vamos a trabajar para el futuro. La democra-
cia trabaja para el futuro, pero para un futuro tangible. Si se
trabaja para un futuro tangible se establece una correlación
positiva entre el fin y los medios. Ni se puede gobernar sin
memoria, ni se puede gobernar sin capacidad de prever,
pero prever para un tiempo comprensible y no para un futu-
ro indeterminado. Los totalitarios piensan en términos de
milenios y eso les sirve para erradicar las esperanzas de
vida libre entre los seres humanos concretos y cercanos.
Los problemas que debemos resolver son los de nuestra épo-
ca. Los problemas que debemos prever son, a lo sumo, los
de las siguientes dos generaciones...”

Sentimiento ético.
El fin jamás justifica los medios.
La democracia trabaja para un futuro tangible.
Cuarenta años después sería un necesario ejercicio inte-

lectual conocer o preguntarle a gran parte de nuestro pue-
blo si la democracia les remite a estas tres ideas fuerzas de
las que hablaba Alfonsín aquel 10 de diciembre de 1983.

“…Las provincias volverán a asumir su histórico papel
fundador de la nacionalidad, despolarizando el desarrollo
hasta convertirlo en razonablemente homogéneo, de acuer-
do a las necesidades y características de cada zona geográ-
fica de la República pero siempre en forma tal que no exis-
tan más beneficiados por los avances de la civilización en
una zona y olvidados del destino en la otra.

“Esto implicará una nueva dignidad en el pacto federal.
Las provincias no necesitarán más asumir tácticas que mu-
chas veces implicaron la aceptación del predominio de las
grandes ciudades portuarias. La existencia de provincias
fuertes, seguras de sus propios méritos, es también indis-
pensable para la vida en condiciones justas…”, seguía di-
ciendo Alfonsín.

“El gobierno democrático cumplirá con la obligación
constitucional de informar al pueblo sobre lo que ocurre en
el país. El cumplimiento de esa obligación constitucional
implica que la oficialización de la mentira, de los secretos
inútiles y de las verdades a medias ha terminado en la Ar-
gentina.

“Todos los habitantes de esta República podrán saber lo
que ocurre, sin que la información vuelva a ser jamás reem-
plazada por una guerra psicológica que se perpetró contra
el pueblo argentino, generando una verdadera muralla de
incomunicación entre los gobernantes y los gobernados e
impidieron así la realimentación de un circuito que sirve a
la gente común, con derecho para juzgar y opinar, pero que
también sirve a las mismas autoridades.

“En la administración de los medios transitoria o defi-
nitivamente en manos del Estado, así como en la adminis-
tración de la agencia oficial de noticias, existirá juego lim-
pio; los instrumentos del Estado no son propiedad privada
de los gobernantes ni de un partido, sino de todos los argen-
tinos.

“A través de esos medios, así, se expresará la natural
pluralidad de la república democrática, a través de todos
sus matices.

Terminó la confusión entre organismos oficiales, o mo-
mentáneamente intervenidos por el gobierno y organismos
oficialistas. A través de todas las vías en que pueda influir,
el gobierno transmitirá la natural diversidad de opiniones
de los ciudadanos, sin cesuras ideológicas y sin discrimina-
ciones.

“Y esta decisión de cumplir con nuestro deber, como
corresponde, se fundamenta también en razones prácticas;
en primer lugar, nosotros mismos necesitamos de la cons-
tante realimentación del circuito informativo para saber en
cada momento cómo reaccionan los distintos sectores de la
opinión pública; en segundo lugar, porque la razón de ser
de un gobierno constitucional y democrático implica el re-
conocimiento de la diversidad. Si negáramos u ocultára-
mos esa diversidad, negaríamos u ocultaríamos nuestras
razones de vivir y de luchar.

“El ciudadano común percibirá, de la mañana a la no-
che, la diferencia entre el autoritarismo y la democracia.
Puedo asegurar que seremos totalmente honestos, desde el
punto de vista intelectual, en la administración de los me-
dios de comunicación en manos del Estado y que ellos se-
rán conducidos no solamente con limpieza administrativa
sin o con limpieza política, de modo que nunca más al-

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


Sociedad 3Mes de Noviembre de 2023
 . 

Por Miguel Peiretti
Es bastante común que circule

por los barrios de Morteros una
camioneta que mediante el uso de
bocinas anuncia la compra de ba-
terías, bochas de heladeras, cobre,
bronce entre otros elementos. Lla-
mativamente generalmente lo ha-
cen los fines de semana.

En los últimos tiempos el robo
en obras en construcción, el robo
de cables y distintos metales tuvie-
ron un importante crecimiento, ge-
neralmente nunca esclarecidos y
menos aún se informa si alguna
investigación se realiza. La cade-

na de comercialización de esos
materiales robados menos aún se
investiga, gozando los reducidores
de buena salud para el desarrollo
de sus actividades.

Sábados y domingos suelen re-
correr las calles de los barrios de
Morteros anunciando con bocinas
la compra de baterías viejas,
calefones, motores de heladeras y
otros metales, como también cir-
culan vendedores de almohadas y
de plantas a pesar que la venta
ambulante no está permitida en la
ciudad, pero el municipio brilla
por su ausencia.

Hace algún tiempo un canal lo-
cal mostro en imágenes como una
de estas camionetas, con dos per-
sonas cargaron una heladera que
se encontraba frente a un taller de
reparación en plena siesta. Nunca
hubo información si hubo algún
tipo de investigación sobre este
hecho. Lo que quedó corroborado
en imágenes que desde Morteros
se pueden llevar las cosas con to-
tal impunidad, entonces como no
dudar de las actividades de quie-
nes circulan comprando.

Todas estas actividades son
ejercidas por personas foráneas

que compran todo lo que esté al
alcance sin importar la proceden-
cia. No cabe preguntarse si esos
metales no pueden ser robados.

Debería existir una normativa
municipal que regule la compra -
venta de metales de la misma ma-
nera que está establecido para las
chacharitas. Crear un registro de
personas que compran y venden
este tipo de elementos con regis-
tros de operaciones permite seguir
la trazabilidad de los mismos co-
nociendo de donde provienen, lo
que permitiría poner al descubier-
to a quienes se dedican a reducir
lo robado.

Es importante que Inspectoría
Municipal cumpla con la función
de controlar a quienes compran
metales en lugar de dejar que fun-
cionen de forma ilegal como una
forma de prevención del delito.

Debería la fiscalía y la policía

Regular y controlar la compra – venta
de metales para prevenir el delito

frente a las denuncias de robos de
cables, canillas, picaportes de
puertas, bombas, bronce, cobre
entre otros elementos investigar
quienes son los compradores. Ata-
cando la cadena de
comercialización, teniendo en
cuenta que en algunos lugares los
mismos se intercambian por estu-
pefacientes.

No se trata de prohibir la com-
pra – venta ambulante, sino que
es necesario normar la misma para
poner en pie de igualdad con la
actividad local establecida cum-
pliendo con la Declaración Uni-
versal de los Derechos Humanos
como es la libre circulación, y la
Constitución Nacional que estable-
ce que se puede ejercer el trabajo
en sus diversas formas, pero esta-
bleciendo herramientas preventi-
vas y de control que permitan ma-
yor seguridad.

El encuentro contó con la
presencia de especialistas y pro-
fesionales de toda la provincia
de Córdoba, quienes abordaron
sus ejes centrales en la
conectividad, el triple impacto
que genera la transformación
digital y tecnología asociada a
la productividad. Además se de-
sarrollaron exposiciones junto a
la participación de los asisten-
tes con un debate de ideas y ex-
periencias.

Desde CoopMorteros expli-
caron, «es importante ver cómo
podemos trabajar en conjunto
cooperativas y mutuales para en-
contrar soluciones. Este
conversatorio nos permitió escu-

char qué es lo que están hacien-
do las entidades para alcanzar
una transformación digital en la
prestación de sus servicios».

«Buscamos mostrar que las
organizaciones de la economía
solidaria son empresas con dis-
tinta filosofía que la de otros
mercados. Creo que sirvió para
empezar a comprender hacia
dónde van los servicios».

El encuentro se desarrolló en
doble formato; de forma presen-
cial y virtual.

Estuvieron presentes autori-
dades y referentes de la Federa-
ción de Mutualidades de Córdo-
ba, Inaes y directivos de
Fecescor y Face.

Se realizó el conversatorio de
cooperativas y mutuales en Morteros

Se concretó con el objetivo en la transformación digital
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Se desarrolló en las instala-
ciones del Club, contó con muy
buena asistencia. Entre los pun-
tos tratados en el orden del día,
abordaron respecto a la cuota
societaria, hoy se encuentra en
$1100, a partir del mes de ene-
ro ascenderá a $1500. Hubo re-
novación parcial de autoridades

Nómina del Consejo Direc-
tivo

Presidente: Baggiani, Luis
Alberto; Secretario: Barone,
Hugo Juan; Tesorero: Caldera,
Mario Daniel; Vocales titulares:
Paganini, Nicolás Agustín;
Ferrari, Jorge Nelson;
Bertorello, Ricardo Pablo;

Un precio record de $
20.200.000 logro un toro
genómico de La Vigilancia en el
remate realizado por Genética
Ganadera SAS en el salón de le-
chería de Sociedad Rural de Mor-
teros

El toro que logro un precio re-
cord de $ 20.200.000 fue adquiri-
do por Ciale Alta, un animal naci-
do en noviembre de 2022 con 2851
GTPI, el segundo precio vendido
en $ 13 millones a Select Sires y
Juan Debernardi, se trata de un
ejemplar nacido en marzo de 2023
con un GTPI 3014. El promedio
de las ventas de valores más altos
fue de $ 10.280.000 y el promedio
de los 21 toros que fueron subas-
tados estuvo en el orden de $ 5 mi-

llones.
El 11° remate anual de La Vi-

gilancia de Agramin, de Entre
Ríos, bajo el martillo de Genética
Ganadera SAS se concretó en el
transcurso de una cena en el salón
de lechería de Sociedad Rural de
Morteros en cuyo desarrollo se
vendieron 310 piezas Holando
Argentino

Al iniciar la fiesta de la
genética el presidente de Sociedad
Rural de Morteros, Ider Peretti al
dar la bienvenida agradeció el
acompañamiento de la Asociación
Criadores Holando Argentino
(Acha), a criadores, cabañeros,
tamberos, productores, trabajado-
res, compañía de la industria de la
inseminación artificial y de mane-

ra especial a Sergio Lifschitz pro-
pietario de La Vigilancia por con-
fiar una vez más en Genética Ga-
nadera y la Sociedad Rural de
Morteros para realizar el 11 remate
anual.

Destacó la labor de Horacio
«Hacho» Larrea «reconocido en el
mundo por la obra que viene lle-
vando para el desarrollo genético
de la lechería» y en él subrayó el
trabajo que los genetistas hacen
para desarrollar vacas más sanas,
longevas, fértiles, con más produc-
ción de leche, grasa y proteína.

Por su parte Sergio Lifschitz
propietario de La Vigilancia, agra-
deció el apoyo de Sociedad Rural
de Morteros en la preparación que
realizaron para la presentación de

Más de 20 millones pagaron
un toro genómico en Morteros

Mutual TFDM concretó su
Asamblea General Ordinaria

Fornero, Fernando
Daniel.Vocales suplentes: Leiva,
Santiago Adrián; Arrieta, Alber-
to Hernaldo Antonio; Caldera,
Jorge Pablo; Trossero, Alejan-
dro Raúl.

Junta Fiscalizadora: los ti-
tulares son Abratte, Juan
Agustín; Flores, Javier Hernán;
Despontín, Carlos Gustavo; los
suplentes son Mondino, Alejan-
dro; Aimar, Aníbal Roberto;
Lucero, Agustín Andrés.

Fornero, Trossero y Lucero
son los nuevos ingresados, en
lugar de Alcides Garnero,
Luciano Monetti y Diego
Fenoglio.

los animales, como así también lo
hizo con Ider Peretti y Daniela
Borgogno por organizar esta fies-
ta.

El director de Acha Javier
Cassineri, entregó un presente a
Sergio Lifschitz destacando el
aporte que realiza a la raza

Finalmente el precursor de la
genómica en Argentina Horacio
Larrea, explico el desarrollo de la
medición de la lechería comenzó
en 1850 para comparar la produc-
ción de las vacas, en 1950 apare-
cen las evaluaciones genéticas lo-
grando medir solo el componente
genético masificándose la insemi-
nación artificial

En el 2010 irrumpe una nueva
tecnología que es la genómica, lo
que permite predecir desde una
edad temprana la genética de for-
ma desnuda. «Es absolutamente
incorruptible, nadie puede influen-
ciar la evaluación genómica, es un
avance en la forma de seleccionar

la genética»
Finalizó señalan-

do que para el 2030 va
a ver tambos con 70

litros de promedios al aplicarse se-
lección genética, para luego dar
inicio al remate brindando todos
los detalles genómicos de cada uno
de los animales.

Semex Argentina adquirió el
toro genómico más alto que se
haya subastado en Argentina, y que
encabeza la lista de toros
genómicos de Acha de Septiem-
bre de 2023, en $ 12 millones, le
siguió otro ejemplar en $ 8 millo-
nes comprado por Ciale-Alta y
Genpro S.A. compro un
reproductor en $ 5 millones

A continuación salieron al ring
de ventas las vaquillonas preña-
das que marcaron un promedio de
810 mil pesos cada una, en tanto
que las vaquillonas sin servicio
marcaron una media de 510 mil
pesos.

Finalmente salieron a la venta
paquetes de embriones de donan-
tes para lavar que promedia 2880
GTPI, donde se destacaba la hem-
bra roja número 1 de país y otras
donantes que fueron colocados a
un valor de 320 mil pesos cada
uno.
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Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

VERANO 2024
VILLA GESELL o MAR DE AJÓ

Salida: 5 de Enero
Bus Mix-07 noches c/desayunos. Coordinador. Asistencia médica.
Precio: desde $214.999.-

MERLO, SAN LUIS
Salida:16 de Noviembre
2023
Bus Mix-03 noches de Alo-
jam., 1/2 pensión. Excur-
siones City Tour. Asisten-
cia médica.
Precio: desde $94.439. -

PUERTO MADRYN grupal
Salida: Octubre y Noviembre 2023
Bus Coche cama- 3 noches c/desay.-
Coordinador permanente-Asistencia médica.
Precio: desde $127.700.-

Obtuvieron la factibilidad téc-
nica y logística para el acceso fe-
rroviario en Arrufo a la planta de
silos de la Cooperativa San Rosa,
lo que significara una sustancial
mejora para la actividad producti-
va de la región

La noticia fue confirmada en
una reunión que mantuvieron en
Rosario integrantes de la Coope-
rativa San Rosa junto al presiden-
te comunal de Arrufó con integran-
tes del Nuevo Central Argentino
S.A. (NCA) en la que intensifica-
ron las gestiones obteniendo la
factibilidad técnica y logística para

el desarrollo del proyecto.
El presidente de Cooperativa

Santa Rosa, Fabian Nari; el geren-
te, Martín Guruceaga; y el síndi-
co, Ariel Scotta puntualizaron la
importancia que tiene para la ac-
tividad productiva del departa-
mento San Cristóbal, sur de San-
tiago del Estero y noreste de Cór-
doba contar con la posibilidad que
el tren de cargas pueda ingresar a
la moderna planta de silos que la
entidad cooperativa tiene en
Arrufó, encuentro en que la jefa
de relaciones institucionales, Ce-
cilia Mariezcurrena; el jefe de Ofi-

cina Técnica de Infraestructura,
Sebastián Pessinis; y el responsa-
ble de granos del área de ventas,
Paulo Ferreyra representantes de
(NCA)

Tras conseguir la factibilidad
técnica y logís-
tica para em-
prender la obra
deberán ahora
desarrollar el
proyecto para
ser presentado
en la Comisión
Nacional de
Regulación de

Cooperativa Santa Rosa de San Guillermo
Logro aprobación para acceso ferroviario en Arrufó

Transporte (CNRT) para su apro-
bación

La concreción de esta obra
para el envío de granos a Rosario
a través del tren de cargas podría
reducir de manera considerable los
costos de flete y el consecuente
mayor ingreso por ventas para los
productores agropecuarios de toda
la región.

Por otra parte fue aprobado el
proyecto de obra para que la red
de gas natural llegue hasta la plan-
ta de silos de la cooperativa, lo que
significará otro avance de trascen-
dencia para la misma

La Cooperativa Agrícola y de
Consumo Ltda Santa Rosa, cono-
cida popularmente como Coope-
rativa Santa Rosa, en el 2016 ad-
quirió un predio de 10 ha en
Arrufó donde construyeron una

planta de silos con proyección de
crecimiento y posteriormente ad-
quirieron un terreno donde proyec-
tan el acceso ferroviario para el
transporte de granos

La entidad cooperativa con
sede en San Guillermo tiene su-
cursales en Colonia Rosa, Arrufó
y Suardi en la provincia de Santa
Fe, Colonia 10 de Julio en la pro-
vincia de Córdoba, Selva y Guar-
dia Escolta en la provincia de San-
tiago del Estero desde donde co-
mercializa y acopia cereales, ven-
ta de insumos agropecuarios, ade-
más de brindar asesoramiento téc-
nico agropecuario, servicios socia-
les de salud, seguros, turismo en-
tre otros con la visión puesta en el
acompañamiento al productor
agropecuario tanto agrícola, gana-
dero, como tambero»

La inauguración de la depar-
tamental Ansenuza de la poli-
cía de Córdoba concretara au-
toridades policiales el próximo
jueves a las 10,20 frente a la
Comisaria Morteros

La Unidad Departamental
Regional Ansenuza atenderá las
zonas de inspección Morteros,
Balnearia y Arroyito junto a las
comisarias, sub comisarías y
destacamentos de cada una de
las poblaciones que tienen ju-
risdicción las rinspecciones

La nueva unidad estará di-
rigida por el Crio. Mayor Javier
Ferreyra y como subdirector es-
tará el Crio. Inspector Luis
Heredia. Este cambio no signi-
ficara modificación en seguri-
dad para la ciudad de Morteros
ya que continuará al mando del
Comisario Gaspar Bazán.

La Jefa de la Policía de la
Provincia, Liliana Zárate
Belletti, y todo el Estado Mayor
estarán presentes en esta inau-
guración

Policía inaugura en Morteros departamental
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La inauguración de una
vivienda, calles de pavimento,
cordón cuneta con ripio y la
entrega de móviles concretó el
municipio a través de distin-
tos actos

Con la participación del
Secretario de Desarrollo Terri-
torial del gobierno de Córdo-
ba, Augusto Pastore y el legis-
lador Ramón Giraldi encabe-
zado por el intendente Carlos
Baigorria concretaron la entre-
ga de una vivienda del progra-
ma semilla e cuyo transcurso,
Giraldi hizo entrega por parte
la Agencia Córdoba Deporte
de un subsidio al Club Andrés
Gorchs para ser destinado a
obras en la institución

Así mismo hicieron entre-

ga de un móvil policial Fiat
Cronos para la subcomisaría
local y el Segundo vehículo
Renault Sandero para la guar-
dia urbana.

En Alem 46, cortaron las
cintas de una nueva vivienda
que forma parte del programa
Semilla, correspondiente a
Nancy Tessio y Daniel
Rosotto.

«Entregar viviendas es uno
de los actos más importantes
ya que representa uno de los
derechos más elementales, la
posibilidad de alcanzar a tener
el techo propio» resalto Car-
los Baigorria.

Esta es una de las 8 vivien-
das del plan Semilla que es-
tán cuasi terminadas, más

otras 2 que están en un 60-70
por ciento de construcción,
además de 10 que están ini-
ciando el camino de levantar
los cimientos. «Y todas ellas,
se suman a las otras que vini-
mos realizando en todo este
tiempo de gobierno».

«En materia de seguridad
hemos podido dar una vuelta
de página y profundizar mu-
cho todo lo que tiene que ver
con la prevención, por ejem-
plo la instalación de 20 cáma-
ras urbanas, entre ellas algu-
nos domos, la entrega de ma-
teriales, equipos y vehículos
para la policía y la guardia ur-
bana local», destacó Baigorria.

Por otra parte en el marco
del programa «Barro 0» inau-
guraron una cuadra con 112
metros de pavimento y 88 me-
tros lineales de cordón cuneta
con ripio y bocacalles sobre
calle Gorches y una cuadra de
pavimento sobre calle Camilo
Bergero, entre Tucumán e Int.
Vignolo.

Las obras fueron realiza-
das con personal municipal
con hormigo elaborado en la
planta municipal, de esta ma-
nera cubrieron 45 cuadras de
pavimento durante los 11 años
de gestión y 80 cuadras con
cordón cuneta, como así tam-
bién la repavimentación de
una gran parte del ejido urba-
no señaló el intendente, quien
recordó que están terminando
una de las mayores obras de
desagües y de cordón cuneta
en el sector oeste, tomado des-
de la Av. Córdoba hacia el nor-
te.

La inauguración de la
sala blanda del Jardín de In-
fantes «Santa Catalina de
Siena» y cabo el acto conme-
morativo de los 60 años de
la Escuela Mariano Moreno
tuvieron lugar con la parti-
cipación de la intedenta
Romina López

La inauguración de la
«Sala Blanda» del Jardín de
Infantes «Santa Catalina de
Siena» se llevó a cabo des-
pués de un intenso trabajo
mancomunado con la Insti-

tución para hacer posible la
concreción de este proyecto
que está en marcha a dispo-
sición de las alumnas y
alumnos

Al respecto la intendenta
Romina López al agradecer
a la comunidad educativa
por «seguir pensando en la
educación de la niñez, pen-
sando en cómo mejorar e ir
por mas, no quedarse sino
pensar siempre en cómo me-
jorar la tarea educativa de
toda la comunidad de San

Guillermo»
Al señalar que se trata de

un proyecto que venía desde
hacía largo tiempo, llego el
momento de concretarlo,
«Ya son 2 años viene abar-
cando a la escuela de instan-
cia privada, cuando los re-
presentantes legales vinieron
a plantearnos el proyecto y
el objetivo, decidimos acom-
pañar con un aporte de casi
3 millones y medio de pesos
para que esta obra se puede
concretar»

«Una obra que mejora la
calidad educativa de los ni-
ños y sepan que desde esta
municipalidad van a seguir
teniendo el apoyo para que
nuestros niños sigan el ca-
mino de la educación que
hace que la comunidad siga
creciendo y potenciándose
aún más» concluyó expre-
sando la intendenta

Por otra parte participo
de los festejo del 60° aniver-
sario de la Escuela Mariano
Moreno que realizó un acto
conmemorativo con la
participacion de alumnos, ex
alumnos, docentes, directi-
vos, autoridades y público en
general

En el transcurso del mis-
mo se expresaron la Direc-
tora de Nivel Inicial y Pri-
mario Paola Ruffinatto y el
Presidente de la Asociación
Civil de la institución
Marcelo Rossi.

San Guillermo

Obras para el
crecimiento educativo

Proclamaron a las auto-
ridades electas de Colonia
Vignaud que asumirán el
próximo periodo de gobier-
no

A través de un acto orga-
nizado por la Junta Electo-
ral Municipal se concretó la
proclamación de autoridades
electas para el periodo 2023
– 2027 con la entrega de los

certificados correspondien-
tes.

El mismo tuvo lugar en
hall central del edificio mu-
nicipal con la participación
de la actual intendenta y
reelecta para el próximo pe-
riodo Evangelina Vigna, los
integrantes de las tres ban-
cadas que conformaran el
Concejo Deliberante, Jorge

Luis Sosa, Ibis Moyano, Pa-
blo Rodas, Noelia Gaido, por
Hacemos Unidos por Córdo-
ba, Francisco Salazar y Glo-
ria Walemberg por Creo en
Córdoba y Carolina Viano
por Juntos por el Cambio y
quienes integrarán el Tribu-
nal de Cuentas Silvana
Boglione, Joaquín Camino y
Sergio Tavano

Colonia Vignaud

Proclamaron autoridades electas

Brindaron herramientas
y técnicas basadas en la pro-
gramación para orientar a
los niños y niñas en nuevas
tecnologías.

Estudiantes de 6° grado
del  Colegio Fasta Santa
Teresita y la Escuela
Florentino Ameghino, parti-
ciparon del «Programando
ando 1.0»; en una jornada de
aprendizaje y capacitación
en actividades didácticas y
de programación, la cual lle-
varon adelante conjunta-
mente con directivos, docen-
tes y alumnos de la escuela
Proa Técnica de San Fran-
cisco y el municipio

Al concluir agradecieron
a las docentes por su predis-
posición y acompañamiento,
como así también a las em-

presas e instituciones locales
que se sumaron a esta gran
iniciativa que sin dudas es un
gran aporte para el futuro
productivo y crecimiento de
Freyre.

El intendente German
Baldo quien compartió la la
jornada denominada «Pro-
grama ando 1.0» manifestó
«Muy contento por la con-
vocatoria, más de 100 parti-
cipantes, una nueva expe-
riencia para todos»

«Agradecer a la escuela
Proa técnica de San Francis-
co que nos brinda esta posi-
bilidad de conocer nuevas
técnicas para poder aprender
y para poder orientar a nues-
tros alumnos en lo que se
viene nuevas tecnologías»
concluyó manifestando.

Alimentación
sana, saludable

En el marco de la Sema-
na de la Alimentación,  la
Lic. Luciana Botta, visitó las
salitas de 4 y 5 años de los
establecimientos educativos
y Sala Cuna Esperanza, en
donde a través de la lectura
de un cuento se buscó moti-
var a los pequeños a una ali-
mentación sana, saludable,
resaltar la importancia de
ingerir frutas y fortalecer la
higiene personal.

También, se sumaron a
esta iniciativa y compartie-
ron un hermoso momento
los adultos mayores del Ho-
gar Municipal de Ancianos.

Cada quien
brilla a su manera
El municipio felicitó al

Instituto Amanecer por la
iniciativa que llevaron ade-
lante con el pintado de un
nuevo mural en la Terminal
de Ómnibus.

Desde el municipio
acompañaron y participaron
en estas acciones que sin
dudas tienen un valor agre-
gado importante para la lo-
calidad, genera más embelle-
cimiento a un sector desta-
cado de Freyre y promueven
la participación comunitaria.

Así mismo reconocieron
a la artista local Godino por
otra obra de arte, como así
también a los estudiantes y
docentes, quienes cumplie-
ron un rol importante cola-
borando con las tareas de
pintura.

Freyre
Programa ando 1.0

Porteña
Inauguraron viviendas,

pavimento, cordón cuneta y
entregaron moviles para segiridad
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Obras de cordón cuneta, pavi-
mento y cloacas en barrio Sar-
miento, en el sector este y en ba-
rrio Bulevares son obras que vie-
ne ejecutando el municipio

«Venimos avanzando con las
distintas obras con personal mu-
nicipal, si bien no es el avance que
pretendemos por la situación eco-
nómica que a nivel país se está vi-
viendo, porque se hace a medida
que los frentistas van pagando»
explico el intendente Hugo
Boscarol

Al señalar que alrededor del 56
% es el porcentaje que se encuen-
tra al día, donde algunos se fue-
ron atrasando, pero van haciendo
aportes dentro de sus posibilida-
des. «Nosotros atendemos cada si-
tuación para que todos puedan ir
regularizando y nosotros podamos
avanzar para terminar
con las obras, todo se
realiza con mano de
obra municipal para
reducir costos, siem-
pre vamos buscando
la forma para brindar
los servicios de la me-
jor manera y los con-
tribuyentes puedan
cumplir».

En Barrio Sarmiento vienen
realizando cordón cuneta, una
obra que tiene una ejecución de
alrededor de un 85 %, cuando se
concluya esta obra sobre calle
Zavaletta entre J.J. Paso y Alfonsín
ejecutaran una cuadra de pavimen-
to, sector donde deben remover
alcantarillas a los fines de ensan-
char la calle, donde deben modifi-
car el sistema de desagües para
desviar el curso que proviene del
sur hacia el oeste.

En barrio «Los Boulevares»
realizaron una parte de cordón
cuneta con ripio, ahora resolvie-
ron pavimentar el acceso al barrio
para con posterioridad llevar ade-
lante el proyecto de
pavimentación en
todo el barrio.

«En este barrio, el

municipio sugiere, pero quienes
resuelven son los vecinos, si bien
hay quienes prefieren ripio, se re-
solvió pavimentar para dar una
mejor terminación a las calles, esto
lo resolvieron así los contribuyen-
tes» comentó Boscarol

Cloacas
A raíz de algunos problemas

con las maquinas el avance de las
lagunas se demoró, teniendo pre-
visto recomenzar con los trabajos
en el corto plazo para la ejecución
de las nuevas lagunas y poner en
condiciones las existentes para el
mejoramiento ambiental.

Además comenzaron con la

construcción de la cámara
elevadora para cubrir el sector Este
donde en una primera etapa bene-
ficiara a más de 500 propiedades,
para en una segunda etapa avan-
zar con la red de desagües
cloacales en barrio Sarmiento.

«Los proyectos de estas obras,
al igual que en barrio San Miguel
fueron presentados en la provin-
cia y la Nación hace casi cuatro

años, pero no tuvimos ninguna
respuesta. SI hubiésemos conse-
guido los fondos para las mismas
facilitaría la situación para los con-
tribuyentes y se avanzaría con
mayor celeridad» subrayó el inten-
dente, quien al mismo tiempo se
mostró esperanzado que al asumir
el próximo gobierno provincial lo-
gren la aprobación para contar con
el financiamiento de esas obras.

Suardi

Avanzan con cordón cuenta y cloacas

La información es una de las
herramientas existentes para
realizar la prevención del con-
sumo problemático de sustan-
cias. Contar con información
real, cierta y concreta, posibili-
ta reflexionar sobre situaciones
de consumo y funciona como
disparador para pensar y pen-
sarse, para revisar estilos y mo-
dalidades de vincularse con los
propios consumos y con la na-
turalización o no que se haga
de los mismos.

Es fundamental facilitar la
formación y el aprendizaje po-
sibilitando así el fortalecimien-
to de los grupos familiares y la
consecuente puesta en marcha
de sus factores protectores.

Para ello proponen un jue-
go a través de las redes sociales
del municipio, donde deberán
escanear el código para ingre-
sar a una app y jugar respon-
diendo preguntas donde se debe
elegir la opción verdadero o fal-
so para luego ofrecer una expli-
cación sobre la pregunta

Conversatorio
para la prevención

Se llevó a cabo el
conversatorio: «Prevención del
consumo problemático de sus-
tancias: La importancia de en-
contrarnos», organizado por el
Eesopi N° 8091 y la Parroquia
Santa Catalina de Siena.

El mismo contó con un gran
marco de público, y se abordó
la problemática del consumo,
desde una mirada preventiva,
mediante la escucha de viven-
cias y testimonios, con el obje-
tivo de construir colectivamen-
te y brindar herramientas en tor-
no a factores de protección para
las familias.

La propuesta contó con la
participación de integrantes de
la Guadalupana, del grupo de
familiares de la iglesia y de la
Municipalidad, Intendente
Hugo Boscarol y con integran-
tes de la Red Comunitaria de
Prevención y Asistencia de Con-
sumos Problemáticos.

Mitos y verdades sobre
el consumo de sustancias

Hugo Boscarol intendente de Suardi
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